

LA NOTICIA

DIARIO DE ARTES Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Pedro Malaso, 7, de 8 m. a 8 n.

Palma Viernes 7 de Octubre de 1892

UNA peseta al mes

AÑO II.

NÚM. 537.

Alrededor del mundo

SUMARIO

Leonidas el *essayeur*.—Su persona, su profesión y su muerte.—*Essayeur* y *premieres*.—Sus tiranías y sus caprichos.—Lo que cuesta ir *comme il faut*.—La saliva y sus propiedades bactericidas.—Estudios de actualidad.—El lamido curativo de los perros.—Un antiséptico en la boca.—La tumba originalísima de Maria Baskistseff.

La muerte de Leonidas ha producido sensación inmensa en todo el mundo elegante de París, y por radiación, en Europa.

Ya se comprende que este Leonidas no tiene nada que ver con el célebre guerrero espartano de las Termópilas. Era otro más conocido de las señoras, y cuyos méritos eran más apreciados hoy día.

El Leonidas de que se trata era griego como su homónimo, pero más ateniense que espartano, y desempeñaba el papel importantísimo de primer *essayeur* de París entero, es decir, el más famoso de cuantos en los más encopetados establecimientos de modas de la capital se dedican a la difícil, pero gratísima tarea de probar sus trajes a los señores y ver lo que mejor les sienta.

Las gracias de la estatuaría antigua revivían en los pliegues que su mano hábil dejaba caer sobre la punta de la menuda bota ó en la amplitud de las colas de sus bellísimas clientas. Sus dedos cortaban, cosían y prendían como los de una hada. Un retazo de cinta, un pedacito de seda se trasformaba en ellos en algo aéreo, artístico, de supremo buen gusto, digno de ser puesto en una *étage* bajo un fanalillo de delgado cristal. Artista consumado, adivinaba en un momento el traje que mejor sentaba a la consultadora inquieta, deseosa de conocer la última palabra de la moda. Cuando las había vestido á su gusto, exclamaba en su francés algo chapurrado: «*Qué vous éstos gentilles comme ça!*» Y ellas se iban encantadas y con la seguridad de hacer efecto en el gran mundo.

En la fiebre de sus triunfos en los salones, las fanáticas de Leonidas no olvidaban á su *essayeur*; un *panier* de champagne, una caja de habanes de subido precio, un alfiler de brillantes, una cadena de reloj á cualquier regalo por el estilo recompensaban siempre la distinción de su gusto y de sus fantasías.

El gran maestro del *chiffon* (no hay manera de hablar de estas cosas más que en francés), el árbitro de la elegancia, el confidente de las mujeres más bonitas de París, ha muerto á los veintiseis años. Una noche de gran fiesta se acaloró tanta probando trajes y tomó tal cantidad de helados que á los tres días se encontraba cenando con Plutón, al otro lado de la laguna Estigia.

Los *essayeur* y las *essayeuses* de primera calidad son cada vez más raros.

Cuando uno de ellos ó una de ellas gana 12.000 francos de sueldo al año, es porque no es uinguna notabilidad y trabaja en algún taller de quinto orden. Los sueldos corrientes son de ministro y no español; de 25.000 á 50.000 francos. Y ha habido una *premiere* ó una *essayeuse*, pues por ambos nombres se las llama. Mlle. Caroline, hoy retirada, que cobraba 100.000 francos, 20.000 duros al año.

Per supuesto, sin contar los regalos, que bien podían ser tasados en casi otro tanto. Porque hay que ver cómo tratan á las parroquianas de más alta alcurnia y lo que éstas tienen que adularlas. Sin ellas no hay elegancia posible y más de una vez contestan al lacayo que las en-

tra en bandeja de plata una tarjeta con corona.

—«La baronesa de X... No me aburre demasiado; dígame usted que no estoy.»

Y concluyendo de prender con alfileres el traje que está probando á la marquesa de Z... añade: «Figúrese la señora marquesa que la baronesa de X... es una mujer como una espátula empeñada en vestirse como la gorda de Mad. Y...»

Y la marquesa de Z... temblando ante el temor de ser tratada de la misma manera, menudea sus adulaciones y sus regalos á la *essayeuse* y la obedece con la ceguedad más fanática y más sumisa.

Tales son los *essayeurs* las *essayeuses* y las *premieres* de las casas de modas de tono, las que visten no *chic*, porque la palabra y el género son ya *cursis*, sino *comme il faut*.

Después de descubierto que la sangre, la leche y otros líquidos del organismo, tales como el jugo muscular y la orina, poseen notables propiedades bactericidas, han empezado los estudios sobre la acción de la saliva en los microbios.

En el *Centralblatt für Bacteriologie*, el profesor Sanarelli (nombre predestinado á que le llevase un médico ó un fisiólogo) da cuenta de sus experimentos en esta materia, demostrando que también la saliva se halla dotada de grandes propiedades bactericidas.

La saliva destruye con efecto los microbios cuando no son demasiado numerosos; y aún en los casos en que llegan á desarrollarse les hace sufrir modificaciones que dan por resultado el hacerles casi completamente inactivos.

Las investigaciones de Sanarelli han estudiado principalmente el bacilo de la difteria, el diplococo de la pulmonía, el bacilo del tífus, el del cólera y otros que sin habitar de ordinaria en la boca pueden hallarse en contacto con la mucosa bucal. La saliva ha sido pasada por el filtro Cumberland y los experimentos han sido hechos por el método de las placas, como en las investigaciones sobre las propiedades bactericidas de la sangre.

La acción microbicida de la saliva probada por Sanarelli viene á implicar el por qué son tan raras las infecciones de la mucosa bucal, siendo así que en la boca tenemos casi constantemente microorganismos patógenos.

Sólo el bacilo diftérico y el diplococo de la pulmonía, precisamente dos de las enfermedades que hacen estragos mayores en Madrid, presentan grandísima resistencia á la acción de la saliva.

El primero no muere sino después de haber permanecido de veintiocho á cuarenta días en la saliva; y el de la pulmonía se desarrolla en ella muy bien, aunque perdiendo su virulencia.

Salvo en estas dos enfermedades, hay por lo tanto fundado motivo para confiar en la acción desinfectante y bactericida de la saliva, y no tener infección alguna por la boca.

Es más, los estudios de Sanarelli prueban la razón que tienen los perros y otros mamíferos para curarse sus heridas lamíendoselas; la saliva de estos animales viene á dar el resultado de una cura antiséptica, y no es difícil que el hombre pudiera hacer otro tanto con los mismos resultados.

Desgraciadamente parece demostrado que en determinadas condiciones individuales, sobre todo bajo ciertas influencias nerviosas, los microbios de la boca recobran su actividad y sirven de punto de partida de infecciones auto-secundarias. Es que algunas enfermedades alteran la composición de la saliva, sobre todo sus propiedades alcalinas.

Sea como quiera, los estudios de Sa-

nerelli sobre la saliva, sobre interesantes son muy tranquilizadores.

En el cementerio de Parsy, ha quedado terminada una tumba como hay pocas sobre el cuerpo de una mujer en menos excepcional.

La muerta es Maria Baskirtseff, una artista ruso-francesa, cuya existencia fué cegada por el hado cruel en la flor de la juventud, de la belleza y del talento, y cuyo «Diario» íntimo, publicado después de su fallecimiento, fué traducido á todas las lenguas y dió á su nombre una fama universal. No es posible leer una página de ese libro sin admirar el alma de sensitiva de aquella mujer y sin quedar enamorado de ella. Así es que el *Diario de Marla Sterbaff* figura desde el primer momento entre los clásicos del mundo.

Su tumba es originalísima. De piedra blanca y de gran elevación contiene los títulos de sus veinticuatro obras de pintura y de escultura y poesías, lamentando su temprana muerte y celebrando su belleza, su juventud y su talento. Pero lo más notable es el interior.

Por aicha pueria de cristal se penetra en el monumento, que dentro ofrece el aspecto de espacioso estudio de pintor, bien aereado é iluminado, con profusión de alfombras orientales candelletes, trapos bordados antiguos, cerámica y y porción de objetos de arte. En dos vidrieras de colores está el retrato de Maria Baskirtseff y su busto adorna el fondo, rodeado de palmas y flores.

WANDERER.

La muerte de Renan

Paris 2,

La enfermedad

La enfermedad que ha llevado á la tumba á Ernesto Renan era una congestión pulmonar complicada con una afección cardíaca crónica.

A pesar de los cuidados y consuelos del gran médico Berthelot, su admirador y amigo, que ha hecho todo lo posible por salvarle, Renan conocía su verdadero estado.

Hacia ya tiempo que venía padeciendo de insomnios. Su cerebro, por efecto del desequilibrio que se había producido en su organismo, estaba en constante efervescencia, y su cuerpo se hallaba debilísimo.

En tales condiciones, la naturaleza no ha tenido fuerzas para resistir la enfermedad, no obstante los esmerados auxilios de la ciencia. La edad avanzada, pues Renan ha cumplido los sesenta y nueve años, contribuía á hacer mas peligroso el mal, aunque éste no se había presentado con intensidad suma.

Hasta la última hora

A pesar de su estado, el gran escritor no apartaba un momento su pensamiento de sus obras. Anteaer devolvióle el editor Calman Levy las pruebas corregidas de los tomos IV y V de su *Historia del pueblo de Israel*. Renan mostró por ello mucho contento, pues temía no ver concluida antes de morir su grande obra histórica.

Un codicilo

En un codicilo deja á su hijo explícitas y terminantes recomendaciones acerca de todos los documentos y papeles guardados por él.

Entre ellos se encuentran sus Memorias, en las cuales ha ido anotando, no solo cuanto ha presenciado y leído, sino

también la impresión que hechos y obras le han causado y el juicio que le han merecido.

Quiere el difunto que esta obra sea publicada en 1897, que era la época que él se había fijado para su publicación. Será un libro interesantísimo.

Los funerales

La muerte Renan ha sido dulcísima. A las seis y media de la mañana, tras una agonía suave, dió un gran suspiro y quedó exánime.

La noticia del fallecimiento circuló de seguida por París y ha sido muy lamentada.

Considerando á Renan como á una de las glorias literarias de Francia, la opinión pública se ha determinado por que se hagan al insigne muerto unos solemnes funerales con carácter nacional, como los de Víctor Hugo.

Se compara á una y otra eminencia literaria, y aunque se dice Victor Hugo tiene por genio más talla, se reconoce que Renan, espíritu más francés, lo aventajaba en prendas de carácter, en bondad, en modestia y en las personales simpatías que inspiraba.

Apuntes biográficos

José Ernesto Renan nació en Freguer, población de la Bretaña, el año 1823, de familia Católica de buena cepa su familia, en vista de su carácter dulce, tranquilo, inclinado al estudio, le dedicó á la carrera eclesiástica.

En el colegio eclesiástico de su ciudad natal hizo los primeros estudios, y en 1838 fué enviado á París, donde ingresó en el Seminario de San Nicolás, que á la sazón regia el todavía abate Dupanloup. Distinguióse éste muy pronto, penetrado del singular talento de aquel joven breton.

Con excelentes recomendaciones entró después Renan á hacer los estudios superiores de teología en el Seminario de San Sulpicio.

En aquellos estudios naufragó su fé, y como la integridad y sinceridad fuesen notas de su talento, no consideró digno ni conveniente continuar la carrera eclesiástica, y se dedicó á la enseñanza privada.

Octuvo en 1848 y en concurso el premio Volney por una Memoria sobre las lenguas semíticas, y en unas oposiciones á cátedras de filosofía alcanzó el primer lugar.

Fué en 1849 encargado de una misión literaria en los países italianos, luego destinado á la sala de manuscritos de la Biblioteca Nacional y después, en 1860 encargado de una misión científica en la Siria.

De vuelta de este viaje escribió su famosa obra *Vida de Jesus*; que le dió nombradía en toda Europa y que determinó un movimiento bibliográfico extraordinario por el gran número de refutaciones de que fué objeto, pero que le hizo perder su cátedra y su destino, los cuales no recobró hasta 1870.

Los librepensadores de todos los países le tomaron como encarnación de su tendencia, y cuando en 1872 fué á Italia le recibieron por todas partes como á un triunfador. Lo cual dió ocasion á una encíclica del Papa en que le llamaba «blasfemador europeo.»

Trató á su regreso de entrar en la carrera política; pero sin éxito; ni pudo ser diputado, ni senador, y como el ministro de Instrucción pública le propusiese para oficial de la Legion de Honor, el mariscal Mac-Mahón, presidente de la república, se negó á afirmar el decreto.

Recogido á la esfera literaria y científica, no cesó de leer, de trabajar y de producir.

Sus obras

Es muy extenso el catálogo de las

El Circulo Mallorquin. . .	150'00
D. Antonio Marqués . . .	50'00
El Sur . . .	50'00
D. José Escudero. . .	5'00
Sociedad Cazadores . . .	100'00
Total.	965'00

La Comision de festejos reunida ayer en el Gobierno Civil bajo la presidencia del Sr. Miranda, acordó otorgar un premio de 150 pesetas á lá calle que mas se distinga por el buen gusto en el ornato y esplendidez de la iluminacion.

Acordó agregar á la Comision á los Sres. D. Antonio Marques, don Miguel Bauló, D. Elviro Sanz y don Rafael Moll.

Se aceptó en principio el organizar carreras de velocipedistas y caballerías en la explanada del Molinar de Levante.

La Comision para continuar sus trabajos acordó reunirse mañana á las seis de la tarde en el despacho del Sr. Gobernador Civil de la Provincia.

¡¡¡Pobres Maestros!!!

Da situación en que actualmente se encuentra el Magisterio de instrucción primaria es en extremo deplorable: y los medios empleados para mejorarla, son pocos é ineficaces.

Los Ministros de Fomento se suceden unos á otros con la rapidez del rayo, sin dejar en pos de sí otra cosa que el clamoreo del Magisterio en general al ver defraudadas sus legítimas esperanzas, y tronchadas en flor sus más caras ilusiones.

¡Pobres maestros! siempre alimentándose de promesas y ofrecimientos; siempre en espera de grandes reformas; y siempre en fin, sufriendo terribles desengaños y amargas decepciones. Pero las deseadas reformas son solo en teoría y cambian los ministerios cuando con más ahínco é interés se está estudiando tan importante asunto, quedando sepultado en el más completo olvido.

En vano la prensa de todos colores y matices, sin distinción de partidos y opiniones, se ha ocupado una y mil veces de tan desatendida clase; nadie ha tratado de dignificarla, sino de menospreciarla, y en vez de proporcionarle recursos y medios de subsistencia con el puntual pago y aumento del mezquino haber que hoy disfruta, lo merman por medio de descuentos, que es como si dijéramos el coronamiento de la obra.

Además: el actual sistema de pagos no es por cierto el que mejores resultados ofrece, y ha sido inútil el pedir á voz en grito que el Estado se encargue de satisfacer mensual y directamente á los maestros sus haberes, como lo viene haciendo con todos los demás empleados, aumentando también su reducido sueldo, porque además de injusto, es inhumano y cruel el continuar abonando por este concepto lo mismo que medio siglo atrás en que se podía vivir con mayor economía que hay, por causas de todos conocidas.

Al terminar un maestro su carrera; y después de mil sinsabores y contratiempos consigue dirigir una escuela, que es como si dijéramos la meta de sus aspiraciones, solo encuentra amarguras sin fin y penalidades sin cuento, bien porque no se le retribuye cual debiera, ó porque se le priva de sus más legales emolumentos cual son las retribuciones, y esto es tan común y frecuente que bien pudiéramos decir, sin temor á equivocarnos, que son bien pocos los maestros que hoy las disfrutan. De modo, que cualquier monterilla tiene en su

mano las leyes y puede disponer de ellas á su antojo y según le convenga para la consecucion de sus fines particulares, no muy santos, por cierto, las mas de las veces.

Ya hemos dicho y no cesaremos de repetirlo, que únicamente el Estado encargándose de pagar mensual y directamente sus haberes á los maestros, remediaría la estrechez y penuria en que hoy se encuentran.

Anteayer á las primeras horas de la tarde hubo un gran alboroto en la calle de la Harina, por haber el conductor de un carruaje causado una herida á un sujeto al intentar hacerle entrar á viva fuerza en el citado vehiculo.

La penúltima noche se han quedado algunas carretadas de leña, supónese que por mano criminal, en la Taulera, cerca de S'Arracó (Andraitx).

En una casa del pueblo de San Antonio de Ibiza se robaron 21 duros, estando ausentes los dueños. La Guardia civil detuvo á un sujeto, á quien le fueron ocupados 14 duros que tenia dentro de un saco y los restantes hasta los 21, que llevaba encima. El capturado no pudo declarar por ser mudo. Lo pusieron á disposicion del señor juez del partido.

El vapor *Maria* que á causa del mal tiempo reinante suspendió ayer su salida la verificará hoy á las cinco de la tarde.

Da *Gaceta* del dia 1.º publica la ley reformando la de 31 Diciembre de 1881 porque se rige el impuesto de derechos reales arreglada á los preceptos de la ley de bases de 30 Junio último, y el reglamento para llevar á efecto la ley del timbre, en cuya última disposicion transitoria se previene que á falta de efectos timbrados de las clases y precios que dicta la ley se reintegren los actuales con la clase de sello que existan por sus diferencias.

Las matrículas anuales de los alumnos de segunda enseñanza que estudien en Colegios particulares agregados ó incorporados á los Institutos oficiales, siempre que no reciban la enseñanza caritativamente y sin pago de pension de ningun género en instituciones, corporaciones ó sociedades caritativas ó benéficas reconocidas tales por las leyes, deberán reintegrarse con un timbre de 20 pesetas además de los derechos ordinarios correspondientes á que hace relacion el párrafo que precede, segun lo dispuestó por la *Gaceta* del dia 24 de Septiembre último.

Un serio altercado entre un dependiente del municipio y el torrero del faro del Muelle se promovió el martes con motivo el primero de querer numerar la casa, y el segundo oponerse á ello.

El vapor *Maria* condujo 6 cabezas de ganado vacuno y 650 de lanar para el abasto público.

Hé aquí una caritativa industria á que se dedican algunos espabilados chinos cuando roban un niño; lo despellejan por trozos y cada giron de piel que arrancan le sustituyen con otros trozos de piel de perro ó de oso. En seguida destrúyenle las cuerdas vocales para dejarle mudo, y después de anularle físicamente, le idiotizan encerrándole durante algunos años entre cuatro paredes, sin luz alguna ni de dia ni de noche. Cuando aquel infeliz sér está suficientemente embrutecido, se le exhibe al público

chino como un «hombre de los bosques» lo cual siempre produce dinero. Parece que allí los sacerdotes budhistas son adeptos de este arte horrendo. En cambio, y por compensacion, cuando las autoridades logran sorprender á un «fabricante de salvaje» en flagante delito de raptó ó de despellejamiento, le someten á la tortura y luego le decapitan. Si en el mundo entero se prohibiesen las exhibiciones de «fenómenos», y el Estado los amparase y acogiese en asilos, se acabaria con esas y otras espantosas industrias.

Anteayer á las doce de la mañana en la parroquial iglesia de San Jaime se bautizó solemnemente á una niña hija de D. Mateo Zaforteza y Crespi de Vallaura, se le puso los nombres de Margarita Carolina, siendo sus padrinos D. Carlos de Borbon y su esposa.

Se ven sobre el muelle de nuestro puerto, algunas partidas de pipas de vinos, de esta cosecha, si bien en corto número.

En años anteriores, en primeros de Octubre, era tal el número de pipas que se embarcaban, que los carros á veces obstruian el paso; eran miles las pipas, hoy si se ven sobre el muelle docientas, decimos mucho.

De continuar así las cosas, mal invierno se prepara á las clases obreras.

A la hora de costumbre se repartió ayer en esta ciudad la correspondencia de Barcelona, llegada por la via de Alcudia.

Por causa del mal tiempo suspendieron ayer su salida para Valencia y Barcelona respectivamente, los vapores *Union* y *Maria*.

Han sido declaradas sucias las procedencias de Hull (Inglaterra); á tres dias de observacion las de Cherbourg (Francia) y limpias las de Glasgow (Escocia), Middlesbrough, y Londres, (Inglaterra) y Danzig y Kiel (Alemania).

La locomóvil del Parque de Artillería que se dirigia ayer mañana por la calle de San Francisco, tuvo que retroceder á causa de no poder pasar, por estar levantado unos andamios, é impedirle el paso.

Tuvieron que desquitar las dos carretas que conducía, teniendo que ser remolcadas por los artilleros, con gran esfuerzo, hasta la plaza de Santa Eulalia.

La gente que se agolpó al lugar del hecho era numerosa no habiendo que lamentar desgracias personales.

Nos hemos propuesto el dar á nuestros suscriptores y lectores un buen objeto de utilidad y adorno y por fin lo hemos conseguido con la ayuda de los mas célebres pintores españoles. El precioso y elegante Espejo pintado al óleo, todo de Cristal biselado, pintado con finos y variados colores; llama la atención y en verdad y sin disputa es el mejor regalo de todos los dados hasta el dia, por lo que por nuestra parte advertimos leer detenidamente el anuncio que hoy publicamos titulado *un obsequio verdad*.

El paseo del Borne, estuvo anoche muy poco animado, á pesar de tocar en él la banda de Filipinas el programa anunciado.

Las mayores autoridades médicas lo prefieren á todo otro similar (Desconfiar de las imitaciones)

El Excmo. Sr. Dr. Don José Eugenio Olavide. Médico del hospital de San Juan de Dios, en Madrid, etc., etc. Cer-

tífico: Haber usado la «Emulsion Scott» en el tratamiento de las «dermatosis escrófulas benignas» y en el «lupus», con resultados mas ventajosos que con el aceite de higado de bacalao.

Tambien me ha dado buenos resultados en la «escrófula ósea con ó sin caries en los huesos».

Madrid 16 enero 1886,

Dr. José Eugenio Olavide.

Teatro-Circo Balear

Lista del personal de la compañía de zarzuela cómica que actuará en dicho teatro desde el 22 de Octubre al 30 de Noviembre próximo.

Directores.—D. José Gil, don José Rius.

Primera tiple.—D.ª Matilde Verdecho.

Otras primeras.—D.ª Carmen Miquel, doña Trinidad Gil, doña Amparo Navarro.

Característica.—Doña Joaquina Aparicio.

Aetrices.—D.ª Vicenta Pastor, doña Josefa Alcácer, doña Consuelo Peris.

Primeros barítonos.—D. Salvador Miquel, don Ricardo Gudina.

Primeros bajos.—D. Luis Carrasco, D. José Balaguer.

Partiquinos.—D. José Rivelles, don Enrique Alcácer.

Apuntadores.—D. José Homedes, don Félix Gamborino.

16 coristas de ambos sexos.

20 profesores de orquesta.

LA EMPRESA.



D.ª Ana Barceló y Morell de Fiol

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Su desconsolada familia suplica á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana sábado á las nueve y media en la iglesia de S. Cayetano.

El duelo se despide en la iglesia.

No se recibe en la casa mortuoria.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 6, 9'38 n.

La prensa monárquica acoge en tono de broma la declaración del Sr. Salmeron en Hendaya diciendo que pronto estallará en Portugal una revolución que dará por resultado la proclamación de la República en España.

Madrid 8, 40 n.

Acaba de terminar el Consejo; aprobóse las adjudicaciones de las cédulas personas que propone la junta administrativa; acordáronse varios indultos de muerte.

Los ministros se han negado á dar detalles del Consejo hasta que los conozca la Reina y el Sr. Cánovas; niegan también que se haya tratado del indulto general ni de la combinacion de Gobernadores.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 6

Crédito Balear	68'
Cambio Mallorquin.	68'
Ferro-carriles de Mallorca	69'65
Alumbrado por gas	72'80
Salinas de Ibiza	364'
Sociedad General Mallorquin	69'02
Bonos municipales	73'67
Isla de Mallorca	105'35
Madrid 4, 3'30	96'65
4 p/g interior perpétuo	43'45
4 p/g amortizable	41'85
Cubas	28'10
Banco de España	14'30
Arrendataria de Tabacos	69'75
Barcelona 7, 4'30 t.	65'50
4 p/g interior	
4 p/g exterior	
4 p/g amortizable	
Cubas (26)	
Cubas (30)	
Coloniales	
Nortas	
Francia	
Francos	
Madrid	
Paris	
Renta francesa	
Londres	

UN Obsequio Verdad

que hacemos en preferencia á nuestros suscriptores y lectores
URGENTISIMO, MAGNIFICA PRIMA

Deseando complacer hoy á sus suscriptores y lectores ofreciéndoles un objeto que en verdad pueda decirse es un **verdadero regalo**, esto es que supera á todos los que se han dado hasta el día, en baratura, elegancia y utilidad, tanto es así que estamos seguros que el primero que se pida y se reciba, hará que ni uno solo de nuestros suscriptores y lectores dejen de pedirlo y se convencerán que es el mejor obsequio dado hasta el día, por lo que recibiremos el aplauso de todos. No se ha reparado en gastos, estando de acuerdo los más reputados pintores españoles, que para llevar á cabo nuestra obra, han tenido la paciencia de pintar uno por uno los espejos, con aquel afán de quedar bien á la vista de todos.

Y en efecto hoy ofrecemos á nuestros suscriptores y lectores

EL ESPEJO PINTADO AL OLEO

todo de cristal biselado

que mide 32 centímetros de alto por 20 de ancho y 7 milímetros de espesor, siendo biselado por un bisel de centímetro y medio, de hermosa luna clara y apareciendo en su superficie en bien trazadas líneas pintado al óleo en hermosos y finos colores, vistosas figuras japonesas, marinas, paisajes, magníficos pájaros mariposas, etc., etc., consiguiéndose así el reunir en un espejo pintado al óleo, todos los adelantos no conocidos hasta el día. Está cubierto por la parte de detrás por un respaldo de fina caoba pulimentada, con un pié adosado de la misma madera figurando la Torre Eiffel. Puede ponerse sobre una mesa ó tocador ó colgado, sirviendo perfectamente de utilidad y ornato y muy digno de figurar en el mejor salón ó habitación de nuestros suscriptores, pues en verdad se destaca de todos los vulgares espejos en uso.

El pié del respaldo se mete dentro del mismo y quitándose los cuatro clavos de cristal, puede llevarse en viajes ó mudanzas, consiguiendo así de que no sufra deterioro.

Cada espejo pesa tres kilos, siendo el cristal tan gordo que es difícil ser rompa aunque se lleve de un lado á otro en viajes y demás.

Hemos de hacer presente á nuestros suscriptores y lectoras que cada espejo pintado al óleo es de un valor real de 25 pesetas, y de ello estamos pronto á dar pruebas, pero habiéndose hecho cargo de su construcción una Junta Directiva de la Prensa Española, que no se mira el luero y si tan solo fomentar y dar ocupación á la Industria Nacional y así mismo á nosotros de hacer un imposible en posible. Así pues hemos resuelto que nuestros suscriptores y lectoras, remitan tan solo la insignificante cantidad de **Diez pesetas** y por esta cantidad siempre que se acompañe el talon-orden, que se indica:

EL NOTICIERO BALEAR Palma 40 Reales	TALON.—Orden Núm.	Vale hasta el día 12 de Octubre de 1892
	Vale por.	
	ESPEJO PINTADO AL OLEO	
	todo de cristal biselado	
	Dirigirse á los encargados en toda España	
	SRES. SOLIS Y COMP. ^ª	
	Calle de Santa Ana, n.º 22.—Barcelona.	

ADVERTENCIA Y SEGURIDAD Nuestros suscriptores y lectoras recibirán el espejo á los 5 días de hecho su pedido, pues tenemos empeño que lo reciban enseñada, para que vean que es un magnífico regalo por esa cantidad.

INSTRUCCIONES Cada suscriptor ó lector de nuestro periódico debe cortar el Talon orden y precisamente remitirlo á los Sres. Solis y Comp.^ª, calle de Santa Ana, núm. 22, Barcelona, encargados de remitirlos por toda España, acompañando á la carta pedido Diez pesetas en letra de fácil cobro del Giro mútuo ó en sellos de correo (certificando la carta si se mandan sellos) y le será enviado franco de porte y libre de todo gasto. El espejo va montado y arreglado y embalado con un papel de seda y otros más resistentes y luego todo forrado de guala y todo esto dentro de una fuerte caja de madera bien gorda y las palabras **Fragil** siendo imposible el romperse aunque se tire.

Poner bien claro el nombre, dirección, pueblo, estacion, provincia, etc., para evitar equivocaciones en la remision.

PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS (Quebraduras)

En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: *cantes de operar una hernia de las tenidas por incontenibles, quiero ensayar los aparatos Ramon.* Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del braguero *céntrico* regulador é intructivo y del *oculoso*-restrictivo; aparatos inventados para la curación de las hernias (*quebraduras*), y construidos especialmente para cada caso concreto.

Este es el mejor elogio que de los inventos *P. Ramon* puede hacerse; sabido es que á dicho señor le fueron concedidos dos *«reales privilegios»* y el título de *«miembro»* correspondiente con diploma y medalla de *«oro»* de la Academia de los Inventores de *Paris*.

Por lo demás, los renombrados aparatos *Ramon* han sido aprobados por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los más distinguidos médicos, y herniados de España y extranjero. Véase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 48, 1.º, 2.º, Barcelona; horas: de 9 á 1 y de 4 á 7.

HÉRNIAS

(quebraduras) curación radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON; BRAGUERO *céntrico*-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR restrictivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídase el folleto; Carmen, 48, 1.º.—Barcelona.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este unguento es el más eficaz que se haya descubierto en el mundo para curar las enfermedades de la piel, como el eczema, la dermatitis, el herpes, el sarampión, la escarlatina, etc. También es muy útil para las enfermedades de los ojos, como la conjuntivitis, la queratitis, etc. Se aplica sobre el punto afectado con un pincel de madera.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este unguento es el más eficaz que se haya descubierto en el mundo para curar las enfermedades de la piel, como el eczema, la dermatitis, el herpes, el sarampión, la escarlatina, etc. También es muy útil para las enfermedades de los ojos, como la conjuntivitis, la queratitis, etc. Se aplica sobre el punto afectado con un pincel de madera.

Cultos

MANANA SÁBADO
Oración: S. Brígida vda.
Institos de cuarenta horas: Continúa en Sta. Magdalena á S. Francisco de Borja y á la Bta. Catalina Tomás.
Cultos sagrados: En la Merced 7 y 1:2 misa mayor á su Titular.
En Sta. Cruz anochecer ejercicio á la Virgen del Buen Camino.
En S. Jaime, S. Nicolás y S. Francisco anochecer Felicitacion Sabatina.
En las iglesias y horas de costumbre ejercicio del día 8.
Corte de Maria: En la Catedral á la Purísima Concepcion.

Movimiento local

Nacimientos
Día 3.—Varones 9, hembras 0.
Matrimonios
Tres.

Hospital civil
Día 6.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1 hombre 0.—Salidas, varones 1, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones
Día 6
Catalina Martorell Guasp, un año, Son Rapiña, difteria, enterrado en el cementerio de la Villeta.

Movimiento de buques FONDEADOS
Día 6
De Mahon vapor «Puerto Mahon» c. D. José Caldés 18 trip. ton. 358 efectos y balija pas. 27 m. Mahon.
De Barcelona balandra «S. Bartolomé» p. Juan Coll 7 trip. ton. con efectos matricula Andraitx.

DESPACHADOS
Para Valencia vapor «Union» capitán D. Juan Bosch 21 trip. ton. 401 efectos y balija m. Palma.
Para Barcelona (vapor «Maria» capitán D. Ricardo Terrasa 32 trip. ton. 694 efectos m. Palma.

Boletín meteorológico.
Día 6

	9 m.	3 t.
Barómetro.	54.9	
Termómetro seco.	22.3	
Id. húmedo.	20.2	
Mínima.	18.6	
Reflector.	15.3	
Dirección del viento.	S. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

Agencia Mortuoria y de Negocios
De R. Serra y C.ª Fideos 9 y 11
Contando esta Agencia, con personal activo y suficiente para toda clase de negocios ofrece al público sus servicios seguros de que quedará servido con puntualidad y economía.

Servicio permanente

Al público
Pasta garantizada para las navajas de afeitar á 50 cent. la pastilla, único depósito calle de S. Miguel núm. 6.

A los estudiantes
Se admiten pupilos en punto céntrico á quienes se ofrece un esmerado trato á precios convencionales. Darán razon Sindicato 3, prel. derecha

En la calle de Mesquida
núm. 3 junto al paseo del Borne se venden buñuelos de patata. Los habrá todos los días por la noche y por la mañana los días festivos.

Se desea vender una casa con una porcion de tierra, planta baja y alta, sita en el término de esta ciudad y lugar denominado Son Sardina en el centro de la poblacion. Informarán Pelaires 8, 3.º.

Colmado La Providencia
DE **BENITO POMAR**
«Dried marjoram» (mejorana ó almoradux) en botellas. Se emplea para salar las aceitunas á las que da muy grato aroma. Una botella 3 reales.
Tapioca fina en copos á 4 rs. libra.
Jamones extremeños, Treveles, ahumados, de York etc., desde 4 á 6 pesetas kilo, tomándolos enteros.
Tocino magro á 10 rs. kilo.
Manteca de cerdo á 10 id. id.
Arroz escogidos de 5, 9 y 10 céntimos de escudo la libra. Libra de envase.
Legumbres de todas clases de primera calidad. Habichuelas Pirret y habas grandes mahonesas.
Especies molidas en casa y garantizada la pureza.
«Baking powder». Polvos para fermentar.—Estos polvos son de grande utilidad para los panaderos y para la confeccion de pudines, bizcochos pasteles, etc.
Recomendamos las pastillas Jabon Peral á esencia de azahar, á 8 rs. docena, que pesa cerca de 2 libras.

BAÑOS
de la calle de San Sebastian
Quedarán cerrados definitivamente el domingo 16 del corriente Octubre 1892.

Huéspedes
Buenas y confortables habitaciones y abundante y bien condimentada comida, á precios reducidos.
Estanco número 21

Venta
Por no poderlo regentar, su dueño, se vende un establecimiento de bebidas, en la Plaza del Secorro núm. 16 informarán.
PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTERA